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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 031/2022 2 

Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se 3 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 4 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO BARATZ 5 

RIBEIRO, com a presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  7 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN; 8 

Ana Beatriz da Silva Freitas e Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 9 

Nazaré; Raquel Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; 10 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros 11 

Voluntários; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul; Mirna Portuguez, IGG 12 

PUCRS; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 13 

Amizade. 14 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  15 

Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; Maria da Graça Furtado, Fundação de 16 

Assistência Social e Cidadania – FASC; José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 17 

Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 18 

Cultura e Economia Criativa – SMCEC; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 19 

Municipal da Fazenda – SMF; Veridiana Machado, Secretaria Municipal da Saúde – 20 

SMS; Wilson Pastorini e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 21 

Governança Local – SMGOV. 22 

FALTAS JUSTIFICADAS: Cássia Kuhn, Coordenadoria do Idoso/SMDS; e Maria da 23 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC.  24 

DEMAIS PRESENTES  25 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  26 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 27 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E APROVAÇÃO DE PAUTA:  28 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Hoje eu, a Cássia e o Simões 29 

precisamos sair mais cedo. Então, já vamos começar. Nós temos a primeira capacitação do 30 

RENADE hoje. Na verdade, eu acho que são as instruções, né, que a gente vai receber. Então, 31 

a nossa capacitação inicia às 14:30, por isso que eu vou só abrir e depois eu vou solicitar que 32 
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o seu Ruy possa continuar a reunião. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu não 33 

sei se com a saída de vocês nós teremos quorum. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 34 

Grande do Sul: Acho que sim, mas a pauta também não está grande. Nós temos uma ata para 35 

aprovação, que ficou pendente da reunião passada, são as Atas 23 e 24. Ruy Pedro Baratz 36 

Ribeiro, Lar da Amizade: Eu li, estou de acordo e aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube 37 

de Mães Cristal: Eu li também. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: Eu 38 

também não tenho nenhuma retificação. Maria da Graça Furtado, Fundação de 39 

Assistência Social e Cidadania – FASC: Eu também. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 40 

Grande do Sul: Ok, então, aprovamos as atas 23 e 24. Lira Rios, Gerência do COMUI: A 41 

ata 22 não foi aprovada. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ah, é verdade, 42 

eram três atas. Então, aprovamos as Atas 22, 23 e 24? Alguma objeção? Alguém contra ou 43 

com algum acréscimo? Então, aprovadas. APROVADAS AS ATAS 22, 23 E 24/2022. A 44 

pauta de hoje, algum acréscimo á pauta? Nada? Eu quero acrescentar a arte de um flyer, para 45 

que a gente dê uma olhada e se aprovamos. Nós montamos um flyer sobre violência para a 46 

gente distribuir nos eventos do Mês do Idoso e a gente gostaria de levar isso para aprovação. 47 

Ele não está bem pronto ainda, nos falta a autorização de uma pessoa que está na foto do flyer, 48 

ele já concordou, mas a gente precisa da autorização por escrito. Então, enquanto não vem 49 

essa permissão a gente não tem permissão de divulgar. É uma questão que pode nos 50 

comprometer depois se alguém divulgar isso. Então, não pode ser divulgado ainda. Então, 51 

vamos falar disso e depois vocês podem seguir a reunião. Maria da Graça Furtado, 52 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Neli, só para lembrar que semana 53 

que vem é feriado, dia 20. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Isso. Eu, o 54 

Simões e a Cássia estaremos em capacitação, mas é feriado [Risos]. Então, vamos ir fazendo 55 

todas as comunicações pelo grupo do whats para que todos fiquem a par, porque estamos 56 

próximos do mês de outubro e ainda temos que afinar as questões. Alguém com algum 57 

acréscimo? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu só quero faze ruma 58 

correção, não vai ser o Cantinho da Vovó, vai ser o Cuidando com Carinho. Ana Beatriz da 59 

Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Neli, desculpa a insistência, mas o 60 

problema da prestação de contas, tem alguma novidade a respeito desse assunto? Neli Miotto, 61 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho que isso é um item para a Casa de Nazaré 62 

tratar diretamente com a Secretaria. A gente não tem ingerência sobre o processo burocrático 63 

da Secretaria. Sugiro que vocês agendem com o Leandro e a equipe do financeiro da SMDS 64 
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para fazer esses alinhamentos. A gente não tem ingerência sobre esse processo. Eleonora 65 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Quinta-feira é o dia de atendimento. Ana Beatriz 66 

da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É, a Eva já esteve lá numa quinta-67 

feira, foi muito bem atendida, mas não se consegue, porque quando se pediu a prorrogação de 68 

prazo, tudo bem, foi aceito, o COMUI acatou, só que não concederam a prorrogação do prazo 69 

de prestação de contas e uma coisa depende da outra. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 70 

Grande do Sul: Então, assim, acho que tu tens que realmente ir lá, porque isso é uma questão 71 

que eles vão ter que liberar a data de prestação de contas, aí liberar a trava para vocês 72 

inserirem a prestação de contas. O COMUI não tem essa ingerência. Ana Beatriz da Silva 73 

Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A gente sabe disso. Então, a sugestão é que 74 

quinta-feira se marque lá presencialmente, é isso? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 75 

Grande do Sul: Isso, liga antes e marca para ir lá quinta-feira, as quintas-feiras ele recebe as 76 

entidades. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Está certo! 77 

Muito obrigada, então. PAUTA APROVADA.  78 

- FLYER DO COMUI: 79 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: De nada! Pessoal, eu tenho 5 minutos 80 

apenas e vou ter que me retirar. A pauta a ser colocada antes é a questão do flyer. Nora, tu 81 

consegues mandar para a Lira ou eu mando? Deixa eu ver se eu consigo. Estou mandando. 82 

Lira, tu consegues projetar na tela esse flyer, por gentileza? Lira Rios, Gerência do COMUI: 83 

Eu consigo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Nós montamos um texto, 84 

um flyer, que a Eleonora já havia iniciado há algum tempo. Nós fizemos alguns ajustes e 85 

transformamos ele em um flyer sobre violência, os tipos de violências contra a pessoa idosa. 86 

A nossa ideia era que a gente pudesse levar esse flyer para a distribuição não só nos nossos 87 

eventos de outubro como os de novembro, se a gente for para a Feira do Livro. Então, esse é 88 

um dos lados do flyer, ele é com três dobras. Por que tem essa tarja no rosto desse idoso? É 89 

dele que a gente ainda não tem a autorização. Ele ficou de dar a autorização, ele já concordou 90 

verbalmente, mas a gente ainda não tem ela por escrito. Então, a gente está aguardando essa 91 

autorização até amanhã, senão a gente vai trocar por outra foto. Eleonora Kehles Spinato, 92 

Clube de Mães Cristal: Eu acho que a gente vai ter que imprimir e passar na casa dele para 93 

assinar, porque eu mandei junto com o flyer o texto da autorização e ele colocou para mim 94 

que gostou, que adorou, mas não falou na autorização. Então, eu acho que teria que passar. 95 

Ele colocou: “Estou à disposição para colaborar, estou de pleno acordo, achei lindo!” E ele 96 
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saiu a pouco do Covid, está com uma sequela, a esposa morreu e tal. Então, ele não vai poder 97 

se deslocar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Onde ele mora? Eleonora 98 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É teu caminho, acho que ele mora lá perto do 99 

Jardim Ipiranga, por ali. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu posso 100 

passar, dou um jeito de pegar. Amanhã de noite eu consigo dar um pulo por ali. Eleonora 101 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Dela tem a autorização, ela faleceu o mês passado, 102 

mas ela tinha me dado a autorização e o próprio CEMET achou que era bom manter a imagem 103 

dela no flyer como uma homenagem. Ela faleceu com 99 anos e faz um mês que ela faleceu. 104 

Eles optarem por deixar, eu até perguntei para eles de novo se não teria problema, eles me 105 

disseram que não e eu tenho a assinatura dela de autorização. Neli Miotto, Bancos Sociais do 106 

Rio Grande do Sul: Essa é a parte interna do flyer. Fala um pouco dos cuidados que a família 107 

deve ter com relação à pessoa idosa, depois os tipos de violência e aí descreve cada um dos 108 

tipos de violência. Eu vou disponibilizar isso no nosso grupo do Whats, mas pedindo que 109 

vocês não compartilhem, é só para vocês lerem e se precisar fazer algum tipo de correção que 110 

achem que seja importante. Eu vou pedir o prazo até amanhã para que a gente faça essa 111 

devolutiva. Ok? Gostaram? Acho que visualmente ele ficou bem bonito assim e traz uma 112 

mensagem bem bacana. Aí depois, dobrado assim, ele tem uma apresentação. Eleonora 113 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Vem: “É direito do Idoso”... E quando abre é: 114 

“Uma vida sem violência”; e daí depois que vem o texto. Aqui é a abertura, o início, quando 115 

abre fica assim, sobre a família e a vida sem violência. Tem os contatos, os telefones. Neli 116 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, os telefones úteis que a gente 117 

considerou importantes para os idosos. A gente montou um texto sobre as fraudes, sobre a 118 

violência econômica. Eu acho que a gente conseguiu abarcar todos os tipos de violência. 119 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Bem resumidamente. Neli Miotto, 120 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Claro, claro. E agora eu preciso mesmo sair, já são 121 

14:30. A gente deixa isso para as considerações de vocês e eu vou encaminhar pelo whats. 122 

Seu Ruy, por gentileza, vou lhe passar a palavra, o senhor segue com a pauta. Uma boa tarde 123 

a todos. Tchau, tchau! Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Então, seguindo, nós 124 

temos agora a Câmara de Registros. 125 

- CÂMARA DE REGISTROS: 126 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É o residencial Cuidado com Carinho. 127 

SEI 22.0.000085297-3. É na Rua Professor Oscar Pereira, 8781 - Belém Velho. O Residencial 128 
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tem 3 anos, a sua propriedade é enfermeira, trabalhou 10 anos no Hospital Divina Providência 129 

e trabalhou 3 anos no GHC. A casa tem dois pisos, tem escada com grades e portão, que evita 130 

o acesso dos moradores. Eles só descem com o auxílio dos cuidadores e técnicos. A 131 

capacidade da casa é para 19 idosos, hoje eles têm 13, na faixa de 57 a 97 anos. Tem um 132 

morador com 38 anos, que tem esquizofrenia, ele é controlado com medicação e foi 133 

comunicado, foi encaminhado o atestado médico ao MP e à Vigilância, que aceitou que ele 134 

permanecesse na casa. Segundo a proprietária, quatro moradores são lúcidos, três com 135 

esquizofrenia e os demais são demenciados, com processos de Alzheimer ou AVC. O 136 

residencial cobra entre R$ 1.200,00 a 2.300,00. Muitos familiares não dão fraldas e 137 

medicamentos, o que gera dificuldades para a gestão da casa. Elas têm que retirar às vezes no 138 

posto e demora um pouco. A casa tem 8 quartos, todos triplos, são amplos, bem arejados, é 139 

uma casa grande, três deles têm ar-condicionado e os demais têm ventiladores. Eles possuem 140 

sinetas e roupeiros grandes nos quartos. Todos quartos têm janela, são bem amplas. A 141 

estrutura física da casa é boa. A equipe de trabalho: uma enfermeira 40 horas, que é a 142 

proprietária; tem quatro técnicas de enfermagem, quatro cuidadores, uma cozinheira e uma 143 

folguista, um serviços gerais e folguista, nutricionista duas vezes por semana, médico uma 144 

vez por semana e às vezes atende online para ajustar a medicação. Ela me disse que tem um 145 

fisioterapeuta que faz um trabalho quase voluntário para ela, duas vezes por semana. E 146 

também tem terapeuta ocupacional, que faz jogos, pinturas e passeios pelo pátio. Eles gostam 147 

muito de sentarem nos bancos. Essa casa fica na Oscar Pereira, mas tem um recuo bem grande 148 

da calçada até a casa. Então, tem grama, tem folhagens, tem flores e tem uns bancos e eles 149 

gostam de ficar nesses bancos olhando o movimento. Inclusive, quando ela passou para eu dar 150 

uma olhada eu conversei com três idosos que vieram conversar comigo no vídeo, perguntando 151 

o que eu estava fazendo, contando como é a casa. Eu achei elas bem integradas e bem 152 

atendidas. Na casa há somente dois banheiros, eu achei pouco, com barras de apoio, mas são 153 

banheiros grandes. A sala com grandes janelas, tem poltronas e TV. Ao lado tem um 154 

refeitório pequeno. A cozinha é fora da casa, na parte dos fundos, é bem ampla, organizada, 155 

tem armários para guardar os alimentos. O posto de enfermagem também é junto com a 156 

administração da casa, com armários fechados, os medicamentos são em caixas 157 

individualizadas e os prontuários estão organizados. Os documentos: PPCI vigente até 2024, o 158 

alvará sanitário também até 2024, o de localização também é vigente por tempo 159 

indeterminado. O cadastro no COMUI nº 178. É isso. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 160 
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Amizade: Muito bem. Alguém quer se pronunciar? Algum esclarecimento adicional? 161 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ela relatou que tem dificuldades para 162 

manter a casa, né, porque com esse valor mesmo é bem complicado. E ela disse que a 163 

dificuldade com as famílias também é muito grande, que eles não levam nem sabonetes para 164 

eles, ela tem que estar fazendo um jogo bem grande para comprar tudo isso. Ela se queixou 165 

um pouco do posto de saúde, que eles demoram a ir atender quando ela chama, porque fazem 166 

o cadastro das fraldas e medicamentos. Ela disse que demoram a ir e a médica também, 167 

quando ela pede para chegar no posto demora um pouco. Enfim, a casa em si e a estrutura 168 

física, porque o atendimento a gente não vai poder ver, mas a estrutura da casa, por esses 169 

valores que estão cobrando, achei bem boa, perto de muitas que estamos vendo por aí. A faixa 170 

etária é de 58 a 97 anos, eu tinha esquecido de falar. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 171 

Amizade: Mais alguém? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 172 

Nazaré: Eu queria só fazer um comentário. Boa tarde a todos! Como é que uma casa dessas 173 

consegue se sustentar com esses valores? Por que por tudo que a Nora falou aí que eles 174 

oferecem, inclusive, médico uma vez por semana... O que mais que eles têm? É um 175 

fisioterapeuta ocupacional. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 176 

Ipiranga – ASMOJI: Mas é uma parceria. Ela tem uma economia na questão da enfermeira, 177 

porque ela é a proprietária e está lá o tempo inteiro e responde. Anete Maria Nunes de 178 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Mas faz uma continha, se eles pagam de R$ 179 

1.200,00 a 2.300,00. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 180 

Ipiranga – ASMOJI: Eu achei também bem pouco. Anete Maria Nunes de Oliveira, 181 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Vamos fazer uma média de 1.800,00 para 13 pessoas. 182 

Ela fatura 20 mil. Não tem como sustentar uma casa dessas. Aí eu pergunto para vocês, por 183 

que elas não se registram como assistenciais? Aí poderiam receber recurso do COMUI. Esse 184 

tipo de casa que cobra esse preço, ainda mais que lida com pessoas com problemas 185 

demenciais, né. Eu acho que falta um pouco de conhecimento tem deles, ao invés de registrar 186 

uma empresa, né, registrar com o estatuto. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 187 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas essa pergunta a gente já se fez, porque 188 

tem algumas outras que também era nesse perfil. A gente sempre se perguntou por que não, 189 

mas elas não querem deixar de ser empresa. Então, a gente acha que no fundo deve ter algum 190 

lucro sim, senão elas não manteriam. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 191 

Maria de Nazaré: Como ela trabalha e é a proprietária, ela trabalha como enfermeira, ela 192 
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pode ter o salário dela lá. Não tem nenhum problema. Eu acho que é uma questão de se 193 

organizarem melhor e saberem o que podem obter. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 194 

Cacique: [Inaudível/interferência no áudio]. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 195 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Lisi, não dá para ouvir. Maria Inês Andreotti 196 

Pereira, Parceiros Voluntários: Está cortando. [Inaudível/interferência no áudio]. Ruy 197 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu gostaria de colocar uma situação, a Câmara de 198 

Registros nos traz a situação de uma entidade que para cadastro dentro do COMUI e me 199 

parecer que não há nenhum óbice para que ela possa se cadastrar. Então, a minha pergunta é a 200 

seguinte, nós podemos fazer um processo de votação para cadastrá-la? E depois a gente trata 201 

junto às pessoas para ver se ela tem algum interesse em fazer alguma modificação. Assim nós 202 

não vamos aprovar, vamos deixar a situação em suspenso e ela vai ter que levar, inclusive, um 203 

bom tempo para alterar a situação jurídica da entidade. Então, nada há que impeça que a gente 204 

cadastre e depois a gente continua essa discussão. Pode ser? Eleonora Kehles Spinato, 205 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Sim. Anete Maria Nunes de 206 

Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Foi só um comentário, Seu Ruy. Como uma 207 

sugestão para a gente estudar, porque eu acredito que tem várias OSCs que estão cadastradas 208 

com fins lucrativos, que poderiam no futuro se transformarem em OSCs sem fins lucrativos 209 

sim, mas foi só um comentário, nada a ver com o cadastro hoje. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 210 

Lar da Amizade: Eu acho que é válido. Então, a gente tem que guardar essas observações e 211 

depois ter uma ação no sentido de conversar com essas pessoas e orientá-las sobre isso. 212 

VOTAÇÃO: Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Wilson Pastorini, 213 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Aprovo. Raquel Souza Pereira, 214 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Maria Inês Andreotti 215 

Pereira, Parceiros Voluntários: Aprovo, mas também acho que eles precisariam de uma 216 

orientação para funcionarem melhor. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 217 

Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Veridiana Machado, Secretaria Municipal da 218 

Saúde – SMS: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 219 

Juventude: Aprovo.  Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 220 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. 221 

Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – 222 

SMCEC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 223 

Aprovo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. 224 
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Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 225 

Aprovo. APROVADO O CADASTRO. Da comissão era só isso. Hoje nós suspendemos 226 

uma que tínhamos para hoje de manhã, mas ela teve um compromisso e fica para a próxima.  227 

- INFORMES:  228 

Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: A nossa pauta está curta. Vamos para o 229 

período de informes. Alguém tem informes? Eu acho que tinha, o Giacomoni tinha um 230 

informe. Giacomoni. O Giacomoni não está? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 231 

Cristal: Deve ter caído, Seu Ruy. Maria Inês Andreotti Pereira, Parceiros Voluntários: 232 

Ele não consta na lista como presente ali. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Eu 233 

também olhei e não localizei ele. Alguém tem algum informe? Bom, se não tivermos informes 234 

vamos encerrar já. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Anete, tu vais querer 235 

falar sobre os termos ou não? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 236 

de Nazaré: Sobre a situação? Não. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: E os 237 

editais, alguma novidade? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Nós vamos ter 238 

uma reunião com o Leandro quinta-feira, como toda a quinta-feira. A Neli chamou, sobre a 239 

prestação de contas que ainda não veio para nós. Ainda não chegou nada para nós, Anete? 240 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Nada, nada! 241 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Pois é, nada da prestação de contas, nada 242 

das respostas para o Fórum. Só lembrando que nós tivemos Fórum na segunda-feira, a gente 243 

foi bem criticado pela falta de reposta da carta do Fórum, cobraram muito do COMUI 244 

também. Eu acho que até tem algumas coisas daquela carta que diz respeito ao COMUI e que 245 

nós precisaríamos responder para o Fórum. O que era para a Secretaria não veio resposta. E é 246 

ruim, porque parece sempre que é o COMUI, né, quando se referem às prestações de contas e 247 

tudo, sempre cita que o COMUI não deu resposta. Não é o COMUI, a gente sempre explica 248 

que não é, mas nós recebemos muitas reclamações no Fórum de novo na segunda-feira 249 

passada. Não sei quem estava presente aqui, acho que o Seu Ruy estava. Ruy Pedro Baratz 250 

Ribeiro, Lar da Amizade: Sim. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, 251 

a cada Fórum eles perguntam se tem resposta e a gente diz que não, aí perguntam o que o 252 

COMUI está fazendo, né. Então, é delicado, a gente explicou que estamos todas as quintas-253 

feiras cobrando, mas o que nós podemos fazer além de cobrar? Ruy Pedro Baratz Ribeiro, 254 

Lar da Amizade: Bom, mas ao menos é uma resposta, né? O que não depende de nós não 255 

podemos nos responsabilizar. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas nem 256 
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todos têm esse entendimento que não depende de nós. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 257 

Amizade: Aí só cabe lamentar, né. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas 258 

nós precisamos dessas reposta, não é só para o Fórum, é para nós mesmos. Nós precisamos ter 259 

essas prestações de contas, precisamos saber quanto tem no fundo de reserva, que nós não 260 

sabemos, também precisamos saber sobre os termos, porque não assinamos os termos. Então, 261 

todas essas perguntas estão pendentes ainda e há meses. Anete Maria Nunes de Oliveira, 262 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Em paralelo a isso, nós estamos fazendo na Câmara 263 

de Assessoramento um acompanhamento dos termos de fomentos e de colaboração que estão 264 

pendentes de assinatura, a situação de cada um, há quantos dias está, onde está. Eu estou com 265 

uma planilha que uma, duas vezes por semana, duas vezes no mínimo eu entro um por um no 266 

SEI e acompanho para ver se andou. E na quinta-feira agora a gente vai estar conversando de 267 

novo com o Leandro, para ver porque tem alguns com tanto atraso. É que para em algum 268 

lugar, fica 10 dias, um mês às vezes em determinado lugar parado. Então, esse tipo de coisa aí 269 

que atrasa, porque além dos passos serem muitos o processo é muito complexo, ele ainda fica 270 

parado, né. Então, nós temos processo aí que está completando 3 anos desde que foi aberto, 271 

tem processo com 2 anos, 6 meses, 7 meses. Então, a gente vai tratar de novo disso com ele. E 272 

a outra coisa, a gente reclamou muito do prazo para prestação de contas, quando se recebe as 273 

parcelas, que tem 30 dias para usar o recurso e tem que se prestar contas agora em 25 dias. 274 

Então, tu não chegas a ter os 30 dias para gastar o recurso, tem que prestar contas antes, senão 275 

tu não recebes a próxima. E isso não era assim antes. Então, a gente vai ver se conversa com o 276 

Leandro de novo, parece que ele finalmente tem uma proposta para a gente ajustar isso aí, 277 

melhorar a questão do aperto que é para prestar contas para receber a próxima parcela. O que 278 

está ocasionando é que as entidades estão deixando às vezes de receber a próxima, em função 279 

desse prazo muito exíguo para prestar contas. Então, isso também vai ser um assunto na 280 

quinta-feira. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Então, hoje só os resta nos 281 

valermos do WhatsApp, daqui nos próximos dias, para nos atualizarmos com relação àquelas 282 

pendências que ficaram, fora isso a próxima reunião será só no dia 27 e isso é bem em cima 283 

da abertura da semana do idoso, mas fica até como informe de que as coisas estão bem 284 

encaminhadas, não há muito diferença, na próxima reunião vamos trazer a apresentação da 285 

comissão sobre o mês do Idoso, as atividades. Acho que o Giacomoni voltou. José Paulo 286 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – SMELJ: Voltei. 287 

Desculpa, pessoal! Assim, Eu consegui eu consegui uma relação das atividades sistemáticas 288 
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que acontecem na nossa Secretaria em diferentes locais, o que tem de atividade para os 289 

idosos, como ginástica, yoga, alongamento, jogo do câmbio, muitas atividades que acontecem 290 

em toda a cidade. Essa relação está pronta com o local e atividade. Eu posso colocar no grupo. 291 

E não me entregaram ainda a relação dos eventos que acontece de bocha e outros eventos que 292 

vão acontecer no mês de outubro, além daquele de 1º de outubro, porque aquele já está todo 293 

acertado. Eu já tenho mais de 12 equipes da região metropolitana e do interior se inscrevendo. 294 

Abriu ontem as inscrições, vão ficar abertas até sexta-feira, onde nós vamos fazer uma 295 

reunião definitiva para saber quantas pessoas a gente vai ter na PUC. Eu já tenho as medalhas, 296 

tenho todo o material daquela emenda da Frente Parlamentar do Idoso. Estamos aproveitando 297 

aquele recurso muito bem. O bombeiro civil vai ter, tem recurso para isso, tem recurso para a 298 

ambulância também, está muito legal. Eu tive que me afastar um pouco da reunião para 299 

organizar esse material, desculpa. No que eu receber os outros materiais eu comunico. Era 300 

isso, Ruy, muito obrigado. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Obrigado. Mais 301 

alguém? Se não tem mais qualidade vamos dar por encerrada a nossa reunião de hoje. Muito 302 

obrigado a todos, tudo de bom!  303 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 304 

Idoso, às 15h15min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o 305 

Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  306 


